

Conoce la riqueza biológica que albergan los **bosques tropicales** de Guatemala

I Instituto Nacional de Bosques (INAB), se une a la conmemoración del Día Internacional de los Trópicos, resaltando la importancia de preservar esta región que alberga aproximadamente un 80% de la biodiversidad del mundo. Los trópicos abarcan la zona entre los Trópicos de Cáncer y Capricornio, los cuales enfrentan grandes desafíos como el cambio climático, la deforestación, la expansión agrícola, la urbanización y los cambios demográficos.

En el caso de Guatemala, se encuentra dentro del Trópico de Cáncer, lo que le confiere características especiales, como un clima cálido con lluvias predominantes y estaciones poco marcadas. Esto favorece una alta diversidad de especies, ecosistemas y paisajes.

Según el último mapa de cobertura forestal del 2016, el país cuenta con 3, 574,244 hectáreas de bosques, lo que representa el 33.0% de su territorio nacional; este bosque es diverso, se puede encontrar desde bosque nuboso, bosque seco, bosque manglar y selvas tropicales.

En el caso de los bosques nubosos, son importantes para la recarga hídrica y hábitat de especies endémicas o en peligro, como El Quetzal. Los bosques secos están caracterizados por la escasez de precipitaciones y especies espinosas como los cactus. En las costas del pacífico y el caribe se encuentran los bosques de manglar, que brindan refugio y anidación a especies acuáticas. Por último, están las selvas tropicales, con gran diversidad de flora y fauna amenazadas.



"

INAB desarrolla programas y proyectos para la conservación de los bosques tropicales de Guatemala, como los incentivos forestales que protegen y promueven el manejo sostenible de los trópicos. Es importante que los guatemaltecos reconozcan y valoren los ecosistemas del país, así como los servicios que brindan, como hábitat para especies, protección del agua y aire limpio.

Ing. Rony Granados, gerente del INAB.

del INAB.

Como entidad responsable de la gestión y conservación de los bosques en el país, INAB trabaja incansablemente para promover la conservación y el uso sostenible de los recursos forestales ubicados en estas regiones, mismas que albergan gran cantidad de especies de fauna y flora; algunas de ellas en peligro de extinción.



77

De los 6 parques nacionales que administra el INAB, 3 de ellos cuentan con bosques tropicales:

• Parque Nacional Laguna Lachuá (PNLL), ubicado en Cobán Alta Verapaz:



Cuenta con una extensión de 14,301 hectáreas de área boscosa y una emblemática laguna cristalina conocida como "El Espejo del Cielo". Alberga una de las pocas verdaderas selvas lluviosas de Guatemala y una amplia diversidad biológica. Es el hábitat de especies de fauna como el jaguar (Panthera onca), el puma (Puma concolor), entre otras.

• Parque Nacional El Rosario (PANER) ubicado en Sayaxché, Petén:



Protegido por siete guardarrecursos, quienes monitorean un área de 1,079.89 hectáreas de bosque tropical y una laguna cristalina, este parque es hogar de animales como el tigrillo (Leopardus wiedii) y el mono aullador (Alouatta pigra).

• Parque Nacional Las Victorias (PNLV) ubicado en Cobán, Alta Verapaz:



Reconocido como pulmón ecológico de la ciudad de Cobán, Alta Verapaz, es un área protegida de una extensión de 82 hectáreas de bosque y cuenta con una laguna, es resguardado por cuatro guardarrecursos.